

Viña del Mar: hoy se define si Enjoy deja de operar el casino desde 2028

El Consejo Resolutivo de la Superintendencia de Casinos debe pronunciarse sobre la solicitud hecha en febrero pasado. Alcaldesa acusa perjuicio por más de 200 mil millones de pesos y presentó requerimiento a Contraloría.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Hoy se espera que el Consejo Resolutivo de la Superintendencia de Casinos de Juego (SCJ) se pronuncie sobre la solicitud presentada por Enjoy en febrero pasado para poner fin de manera anticipada a la concesión del casino municipal de Viña del Mar, junto al de Coquimbo y Pucón.

Esta petición fue argumentada debido a los gastos que generan por costos de operación, sumado a menores ingresos por cambios en la conducta del público impulsado también por el aumento de los casinos online e irregulares, entre otras cosas.

Originalmente la concesión vencía en 2036, pero la normativa establece la posibilidad de renunciar una vez iniciado el funcionamiento del casino siempre que la solicitud se presente con una antelación mínima de tres años respecto a la fecha en la que se busca hacer efectiva la renuncia, que en este caso es 2028.

En caso de materializarse esto, el operador no tendrá que pagar la boleta de garantía, a raíz de un decreto supremo publicado en enero por el Ministerio de Hacienda.

Sobre el perjuicio que esto traería a Viña del Mar, la



ENJOY BUSCA DEJAR DE OPERAR EL CASINO MUNICIPAL DE VIÑA DEL MAR EN 2028.

alcaldesa Macarena Ripamonti, planteó que la situación es "inaceptable", ya que "se permite, por vía reglamentaria, que un actor privado renuncie anticipadamente a una concesión millonaria sin perder un solo día de operación, mientras se habilita, sin contrapeso, un rediseño del mercado del juego que podría costarle al Estado, y particularmente a Viña del Mar, más de 200 mil millones de pesos". "¿Quién responde por estas decisiones? ¿Quién defiende

el interés público cuando los intereses privados logran escribirse a medida?", remarcó la jefa comunal.

RECURRE A CONTRALORÍA

A solo horas de la jornada en la cual se espera la decisión del Consejo Resolutivo de la SCJ, ayer el municipio envió un oficio a la Contraloría General de la República (CGR) solicitando que se pronuncie sobre "el incumplimiento de pago de la oferta económica" por parte de la empresa concesionaria Casinos del

Mar S.A. (Enjoy de Viña del Mar) y también la omisión de la SCJ en adoptar medidas correctivas o iniciar un proceso revocatorio.

En el escrito firmado por la alcaldesa Ripamonti, la municipalidad argumentó que Casinos del Mar S.A. no efectuó el pago correspondiente al mes de agosto de 2024 (pagado recién el 2 de septiembre de ese año), lo que generó un perjuicio en sus flujos de caja.

Además, señala que la Ley N° 19.995 establece co-



RIPAMONTI ENFATIZÓ QUE LA SITUACIÓN ES "INACEPTABLE".

PIDEN CATASTRO

En la antesala de esta decisión, la concejala Antonella Pechenino (Partido Republicano) solicitó en la reciente sesión del Concejo Municipal el listado de todas las obras de arte y objetos decorativos municipales y que están traspasadas al casino y al hotel Enjoy con el decreto de traspaso de todos esos bienes. "Es mejor tener esa información fresca", dijo la edil, frente a la posibilidad de que el Consejo Resolutivo acepte la solicitud de Enjoy.

mo causal de revocación del permiso el incumplimiento de la oferta económica.

Considerando lo anterior, se solicitó al ente contralor que audite las acciones de la SCJ relacionadas con el incumplimiento de pago de la oferta económica por parte de Casinos del Mar S.A. correspondiente a agosto de 2024.

De igual forma, en la presentación ante la CGR se pide que se verifique si se han tomado las medidas correctivas o sanciones adminis-

trativas de acuerdo con los artículos 15, 17 y 31 de la Ley N° 19.995 y su Reglamento.

De este modo, la municipalidad pidió que se disponga la suspensión de cualquier pronunciamiento del Consejo Resolutivo de la Superintendencia de Casinos de Juego sobre la concesión otorgada a Casinos del Mar S.A. para el casino de Viña del Mar, hasta que esta situación sea aclarada. Ahora resta esperar lo que resuelva el organismo encabezado por Dorothy Pérez. 🗳️